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La educación cristiana siempre ha jugado un papel determinante,
desde los albores de la historia. Dios determinó que cada familia
debía seguir al pie de la letra sus enseñanzas. En Deuteronomio
capítulo seis está bien claro la necesidad y el mandato dado al
pueblo de Israel, y por ende a nosotros también. “Estos
mandamientos que hoy te doy las enseñarás a tus hijos” y es uno
de los mandatos más expresos en la Biblia acerca de la repetición
y del reforzamiento. El descuido de la educación cristiana en los
hogares ha traído consecuencias enormes, en lo moral, espiritual y
todas las demás áreas de la vida. Como pastores creemos en la
necesidad de reunirnos en grupos pequeños (células) al rededor
del ambiente familiar, para estudiar juntos la Palabra de Dios. Los
beneficios son tantos que haremos bien en integrarnos de
inmediato a un grupo pequeño de nuestra iglesia, y comenzar a
crecer en la bendita palabra de Dios. Te animo para que prepares
tu corazón, lleves un cuaderno, un lápiz, este material y una Biblia
contigo, de manera que tu estudio sea más provechoso. Cuando se
escucha, se lee y se escribe el aprendizaje queda mejor anclado en
el corazón de cada discípulo de Cristo. Muy agradecido con el
equipo que nos ayuda a producir estos recursos para que muchas
personas al rededor del mundo reciban el amor de Cristo.
¡Bienvenidos!
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LA ESPERANZA

En la galería Tate de Londres hay una famosa pintura hecha por

Federico Watts, la cual da un concepto artístico de la esperanza. Presenta
una mujer con los ojos vendados, sobre el globo del mundo, sosteniendo
en las manos un laúd con todas las cuerdas rotas menos una.

No obstante, ella está inclinada, escuchando atentamente para
captar la música de la cuerda solitaria. He ahí la esperanza triunfante
para este mundo.

Este hermoso retrato me hace recordar la cita de 1
Pedro 1:3 “Bendito el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que según
su grande misericordia nos hizo renacer, para una esperanza viva, por la
resurrección de Jesucristo de los muertos”.

Muchos de nosotros llegamos al Señor con las cuerdas (fibras) de
nuestro interior quebrantadas por el pecado, las heridas, tragedias y
tristezas, por lo tanto, Él hace sonar la cuerda solitaria con una música
dulce, espiritual y poderosa para sanar, liberar y restaurar.

Cuando le quedaba solamente una cuerda al arpa de nuestra vida,
la misericordia de Dios, que es más alta que los cielos y más ancha que el
mar. Esa misma misericordia que se renueva cada mañana nos alcanzó y
su amor infinito e inagotable nos dio la oportunidad de:

 Renacer: esto significa una oportunidad para comenzar de nuevo,

una nueva historia para escribir, un nuevo nacimiento tal cual como
Jesús le dijo a Nicodemo, no de carne, sino de agua y Espíritu Juan 3:3.
Implica como lo dice 2 Corintios 5:17: “De modo que, si alguno está en
Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas son
hechas nuevas”.

ESPERANZA
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LA ESPERANZA

Qué maravillosa bendición para los que han decidido recibir por

gracia el regalo de la salvación, el creer en Jesús, aceptarlo en sus
corazones y caminar en su Palabra nos da una esperanza viva.

 La Esperanza: es una virtud que nos permite mantener la fe

avivada; es decir, nuestra confianza en Dios, creyendo que las duras
pruebas que podamos atravesar en este mundo no se comparan con el
futuro que Dios ha prometido. El apóstol Pablo nos lo recuerda en el libro
de Romanos 8:18 “Pues tengo por cierto que las aflicciones del tiempo
presente no son comparables con la gloria venidera que en nosotros ha
de manifestarse”.

Pero podríamos preguntarnos ¿Cómo mantener la esperanza viva?

1. Con la mirada en el maestro Hebreos 12:2-3 “puestos los ojos en Jesús,

el autor y consumador de la fe, el cual por el gozo puesto delante de Él
sufrió la cruz, menospreciando el oprobio, y se sentó a la diestra del trono
de Dios. Considerad a aquel que sufrió tal contradicción de pecadores
contra sí mismo, para que vuestro ánimo no se canse hasta desmayar”.
Esta porción de la Palabra nos motiva a mirar a nuestro amado Jesús,
quien padeció incomparable dolor, desprecio y vergüenza por la
humanidad, nos dice, estimen, evalúen, reflexionen sobre este sacrificio
para que el ánimo, es decir; tus fuerzas no se agoten.

ESPERANZA



5

LA ESPERANZA

2. Recordando que este mundo es temporal: 2 Corintios 4:18; 5:1. “No

mirando nosotros las cosas que se ven, sino las que no se ven; pues las
cosas que se ven son temporales, pero las que no se ven son
eternas. Porque sabemos que si nuestra morada terrestre, este
tabernáculo, se deshiciere, tenemos de Dios un edificio, una casa no
hecha de manos, eterna, en los cielos”. Estas citas nutren nuestra
esperanza al recordarnos que todo este mundo es tangible y cada
circunstancia difícil que se atraviesa es pasajera y, aun cuando nuestro
hombre exterior se desvaneciere tenemos una morada en los cielos con
el Padre Celestial.

3. Permaneciendo firmes: Hebreos 10:23 “Mantengamos firme, sin

fluctuar, la profesión de nuestra esperanza, porque fiel es el que
prometió”. La palabra fluctuar significa moverse, por lo tanto, al decir sin
fluctuar se nos está diciendo: sin movernos de nuestra fe en Cristo,
manteniéndonos firmes, leales en los principios divinos que profesamos,
no dudando, sino creyendo convencido de la fidelidad de Dios para
cumplir sus promesas, las cuales son verdaderas y eternas.

.

Amigo, recuerda que tenemos una herencia reservada en los cielos,
una esperanza viva por la resurrección de Cristo de entre los 

muertos, por ello, debemos gozarnos y aunque experimentemos 
pruebas, porque nuestra fe está evaluándose y demuestra ser 

genuina, el fin de esta fe es la salvación de nuestra alma.

ESPERANZA
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LA ESPERANZA

Si conoces a alguien que tenga sus cuerdas de laud rotas, acércate y

haz sonar para él la cuerda de la esperanza que es Jesús, pues, la
voluntad de Dios es que todos podamos renacer, para que ninguno se
pierda, sino que tenga vida eterna.

Debido a que Cristo vino la primera vez, podemos vivir con esperanza,
paz, gozo y amor hasta que Él vuelva.

Iglesia Cuadrangular de Acarigua Estado Portuguesa, Venezuela.

ESPERANZA
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PRISIONEROS DE 
ESPERANZA

Pr. CLARENCIO RIVAS
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PRISIONEROS DE 
ESPERANZA

En el Salvador hay un centro penal llamado “La Esperanza”. Allí

encontramos toda clase de prisioneros. Algunos de estos reos están
presos por diferentes delitos, pero hay otros que son “Doble Prisioneros”,
porque no solo están encarcelados detrás de unos barrotes, sino también
dentro de sí mismo, estos son los prisioneros del odio, la falta de perdón,
el rencor, la venganza.

Encontramos los prisioneros por diferentes
condenas, pero también encontramos los prisioneros de la esperanza.
Estos últimos son llamados así, porque fueron liberados por haber
recibido a Cristo como su Señor y Salvador. Aunque sus cuerpos están
presos físicamente, espiritualmente están libres, porque su esperanza
está puesta en su Salvador.

Cuando el pueblo de Israel regresaba del cautiverio de Babilonia, el
profeta Zacarías le hace un llamado a la esperanza. Al igual que
Nehemías cuando supo las condiciones de su pueblo, le dolió verlo sufrir
(Neh. 1:1), estos cautivos regresaban para encontrar una tierra destruida
llena de peligros y desánimo.

En esta oportunidad, el profeta le hace un llamado a volverse
prisioneros, pero ahora de la esperanza. Así como están los tiempos,
llenos de incertidumbre, temor, desánimo, es necesario volver nuestra
esperanza a aquel que ha prometido estar nosotros hasta el fin. “Y
¡recuerden! Yo estoy con ustedes todos los días, hasta el fin del mundo”.
Mt 28:20 (NBLA)

Zacarías 9:12

ESPERANZA
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PRISIONEROS DE 
ESPERANZA

1. El Señor nos llama a ser un prisionero de la esperanza:
Un prisionero es una persona que no puede salir, que siempre está
en el mismo lugar. Así deberían ser nuestras convicciones en nuestro
Señor Jesucristo.

El prisionero de esperanza está arraigado, aferrado a su Señor, no
va a ninguna parte y permanece firme a lo que la palabra de Dios dice.
El mismo nombre de Zacarías significa “Dios se acuerda”.

Dios en ningún momento te ha olvidado.

Isaías 43:2 dice: “Cuando pases por la aguas, yo estaré contigo; y si
por los ríos, no te anegarán. Cuando pases por el fuego, no te
quemarás, ni la llama arderá en ti”.

El Salmo 23:4  también nos recuerda una hermosa promesa:

“Aunque ande en valle de sombra de muerte, no temeré mal alguno,
porque tú estarás conmigo; tu vara y tu cayado me infundirán aliento”.
Debemos tener esperanza porque en los pensamientos de Dios todos sus
planes son de bien para ti. “Pues conozco los planes que para ustedes
tengo, dice el Señor. Son planes de bien y no de mal, para darles un
futuro y una esperanza”. Jeremías 29:11

Zacarías 9:12

ESPERANZA
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PRISIONEROS DE 
ESPERANZA

2. Dios te da una declaración: Los restauraré el doble.

Restaurar significa dejar las cosas como eran en lo original.
Job al final de su prueba Dios le restauró el doble de lo que había perdido
(Job 42:10-17).

Por lo general, cuando llegamos a los pies del Señor, nuestra
condición está deteriorada y avanzada, donde humanamente no
podemos regresar, pero es ahí cuando el prisionero de esperanza se
aferra al que puede cambiarlo todo.

“En vez de vuestra vergüenza tendréis doble porción, y en vez de
humillación ellos gritarán de júbilo por su herencia. Por tanto,
poseerán el doble en su tierra, y tendrán alegría eterna”. Isaías
61:7 (LBLA).

Dios ha prometido restaurar nuestras vidas, y esa restauración solo se
logra reconociendo el sacrificio de Cristo por nosotros, y aceptándolo en
nuestro corazón como el Señor y único Salvador

.

“Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo
unigénito, para que todo aquel que en Él cree, no se pierda, mas
tenga vida eterna”. Juan 3:16.

Zacarías 9:12

ESPERANZA
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PRISIONEROS DE 
ESPERANZA

Leer la biografía de Facundo Cabral y relatar cómo estando preso
su vida se transformó al encontrar la libertad en la palabra de
Dios. Este hombre pasó de ser un completo analfabeta, violento
y delincuente, a uno de los cantautores más grandes de la
historia, tanto así que la UNESCO lo declaró: Mensajero Mundial

de la paz.

Zacarías 9:12

RECOMENDACIÓN FINAL

Iglesia Cuadrangular en Duaca Estado Lara, Venezuela.

ESPERANZA
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QUE EL FRUTO DE 
LA TURBACIÓN SEA  

LA ESPERANZA
Pra. JULIET CASTILO DE BARRETO
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QUE EL FRUTO DE 
LA TURBACIÓN SEA  

LA ESPERANZA

Oseas 2:15 DHH:

“Luego le devolveré sus viñas, y convertiré el valle de Acor en
puerta de esperanza para ella. Allí me responderá como en su
juventud, como en el día en que salió de Egipto”.

Cuando Israel terminó su larga travesía por el desierto, y pudo

atravesar el Jordán para comenzar a andar en la tierra prometida, y
cuando pudo enfilarse en dirección a Canaán, y ver cómo los muros de
Jericó caían ante sus propios ojos, pudieron haber pensado que nada
podría separarlos de la realidad de vivir en la tierra, que fluye leche y miel.

Pero algo desconcertante ocurrió cuando acampaban en un valle
fértil, ubicado a corta distancia de Jericó; el temido pueblo de Israel sufrió
una penosa derrota, frente a un reducido grupo de hombres de la ciudad
de Hai.

Aquel valle donde esperaban comenzó a llamarse Acor que
significa turbación; sin embargo, fue también ese lugar donde se le puso
fin a la desgracia sufrida con la derrota; cuyo origen se debió al pecado
oculto de un solo hombre llamado Acán (Josué 7).

Así como Israel terminó con la desgracia de su derrota, Dios
pretende también enseñarnos a hacer cada tiempo de turbación un
fruto de esperanza.

OSEAS 2:15 DHH

ESPERANZA
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QUE EL FRUTO DE 
LA TURBACIÓN SEA  

LA ESPERANZA

En Oseas 2:15 observemos tres expresiones claves que pueden

conducirnos desde la aflicción hasta la alabanza:

1. Recibir de nuevo las viñas: Para Israel, el significado de esta acción era 
producto de estar en el tiempo de liberación, conocido como el año de jubileo 
Lev.25:10. 

La ley ordenaba perdonar la deuda de tu hermano, liberar a quienes se
hicieron esclavos por causa de deudas y devolver las viñas que habían sido
tomadas como prenda al deudor. La voluntad de Dios sobre nuestras vidas se
define en ese deseo de perdonar, liberar y devolver todo lo que perdimos por
causa del pecado.

2. Haciendo de la desgracia puerta de la esperanza: El valle de Acor

simboliza el propósito de Dios para nuestras vidas,
porque así como aquel lugar se convirtió para Israel en la aflicción y la
derrota; para nosotros ese valle viene a ser la tragedia que ha provocado
el pecado y el vivir ajenos a la voluntad de Dios.

Sin embargo, aquel humillante escenario luego se convierte en la puerta de la
esperanza, un momento para volverse a Dios, buscar discernimiento y
aprender de los errores, tal como debemos hacer nosotros con cada aflicción
que enfrentemos.

OSEAS 2:15 DHH

ESPERANZA
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QUE EL FRUTO DE 
LA TURBACIÓN SEA  

LA ESPERANZA

3. Renovando la alabanza: Dios desea darnos el regalo de hacernos

cantar un nuevo cántico de liberación como ese que Israel entonó, después de
atravesar el Mar Rojo (Éxodo 15).

Sus planes siempre parecen alinearse para convertir
todo aquello que antes fue derrota y turbación, en frutos de esperanza.
La esperanza nos permite como hizo con Israel: volver a creer que las
promesas de Dios no dejarán de cumplirse, porque nuestro Dios es fiel.
En resumen, dejemos que la esperanza florezca desde la aflicción
que podamos estar sufriendo.

Recordemos que en el mundo tendremos aflicciones, pero fiel es el que
prometió que Él venció al mundo (Juan 16:33).

Por lo tanto, prepárense para tomar las nuevas oportunidades de Dios, porque 
tus viñas serán devueltas.

OSEAS 2:15 DHH

ESPERANZA

Haz de cada momento difícil un escenario para el cambio
saludable y la liberación, que te permita incrementar el poder de
creer en las promesas de Dios.
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QUE EL FRUTO DE 
LA TURBACIÓN SEA  

LA ESPERANZA
OSEAS 2:15 DHH

Por último, eleva tu canto de liberación, alaba a Dios por sus 
proezas y su fidelidad.

Cantemos juntos El Himno de victoria de Marcos Barrientos

Iglesia Cuadrangular En Cabudare Estado Lara, Venezuela.

ESPERANZA
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NUESTRA 
ESPERANZA

Pr. TAYLOR ESCALANTE
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NUESTRA 
ESPERANZA

El apóstol Pablo le envió esta carta a Timoteo, su joven discípulo y

en el texto que acabamos de leer Pablo inicia su saludo diciéndole que su
asignación de ser un apóstol, fue por mandato de Dios y del Señor
Jesucristo nuestra esperanza. Pablo estaba convencido que Jesucristo
era su esperanza, la esperanza de Timoteo y de todos los creyentes, por
eso, escribió la palabra (nuestra) esperanza.

Por lo tanto, no debe existir duda alguna de que Jesucristo es la
esperanza de todos nosotros, para muchas personas la esperanza es
simplemente un sentimiento ilusorio de que algo bueno pasará, otros
dicen que “la esperanza es la última que se pierde” pero en realidad
cuando están pasando por dificultades de la vida es lo primero que
pierden, pero para un hijo de Dios la esperanza no es un sentimiento
ilusorio o simplemente un pensamiento positivo, sino la confianza y
seguridad de que Dios obrará para bien en nuestra vida, basado en sus
palabras y en sus promesas.

La esperanza es la certeza y convicción en la promesa de Dios para tu futuro.

Para un creyente, la esperanza es esperar con gozo algo que Dios
ha prometido y va a venir, muchos creyentes han perdido la esperanza
cuando pasan por algunas circunstancias adversas. Veamos un ejemplo
en las escrituras en Génesis 48:11. Pasaron aproximadamente 23 años
cuando Jacob volvió a ver a su hijo, pero su esperanza estaba muerta en
alguien que estaba vivo, mientras hay vida, hay esperanza. ¿A Jacob qué
le hizo perder la esperanza? La túnica de su hijo José manchada de
sangre, ¿Qué cosa ha matado tu esperanza? ¿Cuál es la túnica
ensangrentada que te han mostrado? Jacob nunca vio a su hijo muerto,
solo su túnica.

1 TIMOTEO 1:1

ESPERANZA
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NUESTRA 
ESPERANZA

1) Debemos inyectar a nuestras vidas esperanza: En estos tiempos

que vivimos todos necesitamos ser inyectados con una dosis de esperanza,
sin ella la vida se nos hace cuesta arriba. En algún momento de nuestra vida
nos hemos hecho estas preguntas:

2) Para todo hay esperanza: Hay esperanza al no apartarnos de nuestro

Dios Jeremías 17:13. La esperanza está dentro de nosotros, podemos
acrecentarla primeramente confiando en Dios y en cada una de sus promesas. Él
es fiel y quiere lo mejor para nuestras vidas. No vivimos de casualidad, vivimos
por su propia voluntad, porque Él nos creó con un plan y propósito.

1 TIMOTEO 1:1

¿Hay esperanza para mí?
¿Hay esperanza para mi matrimonio?

¿Será que a esta edad sí puedo emprender mi propio negocio?
¿Será que mi situación económica va a cambiar?

¿Será que me va a tocar toda la vida con esta enfermedad?
¿Será que voy a terminar los estudios?
¿Será que voy a crecer en el ministerio?

ESPERANZA
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NUESTRA 
ESPERANZA

3) Cuando se vive fuera del propósito de Dios, se pierde la
esperanza: Muchas personas al vivir sin propósito han perdido la esperanza, y

esto trae como consecuencia: pérdida de sueños y visiones.

Por eso, hay que vivir en el propósito de Dios, solo así tendremos
enfoque en nuestra vida (sabemos para dónde vamos y esto nos produce
esperanza) Job 11:18.

Tendrás confianza, porque hay esperanza; mirarás alrededor y dormirás seguro.

(Cuando tenemos confianza, es porque hay esperanza).

Hubo un Rey que puso su esperanza en Dios y fue prosperado en todo 2 Reyes 
18:5-8.

La vida es un viaje y cada día estamos aprendiendo de ella. Cuando aprendo,
crezco y cuando crezco, maduro, y disfruto la vida. Hoy es un buen día para
desarrollar esperanza, retornar esos sueños y cumplirlos. Nunca permitas que tu
pasado determine tu futuro, no dejes que las circunstancias te detengan,
tampoco dejes que las excusas gobiernen tu vida. Atrévete a cambiar, a soltar el
pasado por un presente y un futuro mejor, haz que brille la esperanza en tu vida,
porque nuestra esperanza es Jesucristo.

1 TIMOTEO 1:1

Iglesia Cuadrangular En San Felipe Estado Yaracuy, Venezuela.

ESPERANZA



21

EL  GRAN VALOR 
DE LA ESPERANZA

Pr. CARLOS MAYORGA
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EL GRAN VALOR DE 
LA ESPERANZA

“Para que el Dios de nuestro Señor Jesucristo, el Padre de gloria, os dé
espíritu de sabiduría y de revelación en el conocimiento de él,

alumbrando los ojos de vuestro entendimiento, para que sepáis cuál es
la esperanza a que él os ha llamado, y cuáles las riquezas de la gloria de

su herencia en los santos”. Efesios 1:17-18

Muchas personas hoy no esperan nada mejor, porque han perdido

su esperanza. Cabe destacar que, lo que recibimos está directamente
relacionado a lo que creemos y esperamos. Entonces, si usted anhela que
Dios haga algo extraordinario, tiene que empezar a creer por cosas
mayores.

Joel Osteen, autor del libro Su Mejor Vida Ahora relata la historia
de la ranita, que nació en el fondo de un pequeño pozo circular,
semejante al que se encontraría en una parcela típica rural. Ella vivía con
su familia, y se conformaba con jugar en el agua, nadando todo alrededor
del pozo. La ranita pensaba: la vida no puede ser mejor. Tengo todo
cuanto necesito.

Pero un día, volteó hacia arriba y percibió la luz que entraba por la
abertura del pozo. Le entró curiosidad a la ranita, pensando que podría
haber llegado allá arriba. Con mucho cuidado se subió por una pared del
pozo. Al llegar a la cima, cautelosamente miró por la orilla. Lo primero
que vio fue un estanque. No lo podía creer. Era mil veces más grande que
el pozo. Camino un poco más y descubrió un lago enorme. Se quedó
viendo con mucho asombro. A final de cuentas, la ranita saltó una gran
distancia y llegó al océano, donde todo lo que veía a su alrededor era solo
agua.

EFESIOS 1:17-18

ESPERANZA
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EL GRAN VALOR DE 
LA ESPERANZA

Se sobresaltó en gran manera. Se comenzaba a dar cuenta qué

limitada había sido su manera de pensar.

En el pozo, había creído tenerlo todo, pero lo que tenía era solo una gota en el
océano en comparación a lo que Dios quería que disfrutara.

Lo que Dios ha preparado para sus hijos es mucho más grande de
lo que a veces se pueda imaginar, pero en ocasiones muchos cristianos
se parecen a la ranita, están encerrados en su pequeño pozo y ya se
encuentran sin esperanza, creyendo que nunca saldrán de ese lugar. Sin
embargo, Dios quiere que comprendamos la esperanza a la que Él nos
llamó, y las riquezas y el poder que tiene para sus hijos.

En este orden de ideas, la carta a los Efesios 1:17-18, el apóstol Pablo
ora a Dios para que le dé a los creyentes una apreciación verdadera de
los que ellos son en Jesucristo, para que puedan tener una idea de cuán
extraordinarias e ilimitadas son las bendiciones, que ya les pertenecen
como herencia.

El apóstol Pablo eleva una oración, para que la iglesia pudiera
percibir el gran valor de su esperanza, entendiendo así que Dios es la
fuente de todo lo que ellos necesitan y está dispuesto a otorgarlos, y para
ello se necesita el espíritu de sabiduría y de revelación.
Se necesita sabiduría para apropiarse de lo que Dios ya entregó
(Proverbios 24:14).

EFESIOS 1:17-18

ESPERANZA
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EL GRAN VALOR DE 
LA ESPERANZA

También, se necesita inteligencia para entender el gran valor y usarla de

manera apropiada (Proverbios 4:7).

Son tan grandes las bendiciones, que la mente humana es limitada ante ellas,
Solo el Espíritu Santo puede traerlas a nuestro entendimiento, y es ahí donde se
fundamenta nuestra esperanza. (1 Corintios 2:9-12)

.
Para entender el gran valor de la esperanza, el apóstol Pablo
menciona 3 aspectos importantes para dicha comprensión:

1. El espíritu de sabiduría: Este es dado por el Espíritu Santo. Es una
disposición para entender la plenitud del conocimiento espiritual,
que hace que se pueda saber con firmeza cuánto se posee en
Jesucristo (Colosenses 2:2). Esta sabiduría es una revelación divina
para los propósitos que Dios tiene, y nos permite saber cómo
debemos actuar ante cualquier circunstancia (Efesios 1:8). Esta
sabiduría permite saber cómo actuar con esperanza ante las
dificultades.

2. Revelación: Es la impartición de conocimiento; es cuando tus ojos

se abren para ver una perspectiva diferente. Cuando tienes la
revelación, tu condición cambia y comprendes cómo ubicarte en el
propósito divino (Romanos 12: 2). Como cristianos debemos llegar a
un entendimiento claro de la grandeza del plan de Dios para
nuestras vidas, y esto hará que podamos ver más allá de las
circunstancia, y permanecer en la esperanza (Salmo 119:169)

EFESIOS 1:17-18

ESPERANZA
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EL GRAN VALOR DE 
LA ESPERANZA

3. Alumbrados en su corazón: En el corazón se encuentran las

emociones, y estas son confiables cuando están guiadas y
controladas por la palabra de Dios. (Colosenses 3:16).

Por esta razón, el apóstol pide alumbramiento en sus corazones, para que
pudieran estar estables en sus emociones a pesar de las circunstancias,
entendiendo la gran esperanza a la que han sido llamados.

Cuando se comprende quiénes somos en realidad en Jesucristo, se
podrá vivir a plenitud, porque esa revelación es maravillosa y nos permite
vivir con expectativa segura, porque en Él hemos recibido todas las
riquezas de su gloria, y esto es una gran esperanza.

.
Si se encuentra en desánimo o en duda, pida a Dios que ilumine su
corazón y le haga comprender que hay mucho más, que la esperanza a la
que le ha llamado no terminará en vergüenza (Romanos 5:5)

EFESIOS 1:17-18

Iglesia Cuadrangular Maracay IV Estado Aragua, Venezuela.
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UNA ESPERANZA 
TAN FUERTE COMO 

EL ACERO

Hebreos 10:23 BAD
“Mantengamos firme la esperanza que profesamos, porque fiel es el que

hizo la promesa”.

El acero es una aleación entre hierro y carbono, es uno de los

compuestos más empleados en la industria mundial, debido a su
tenacidad.

La tenacidad es la propiedad de los metales, que les permite
ofrecer resistencia a ser doblado, aplastado o molido. Esa propiedad
posee una característica física denominada cohesión, que es la
capacidad del material de mostrarse conservado y sólido ante las
presiones o aplicación de fuerzas externas.

En la vida de quienes creen en Cristo, existen elementos que al
unirse se convierten en una poderosa aleación. Entre ellos tenemos la fe,
la esperanza, y el amor, así como dice el apóstol Pablo (1 Corintios 13:13),
las tres son invencibles, porque permanecerán, incluso, después de que
se cesen las lenguas, la ciencia y la profecía.

Por otra parte, el autor de la carta a los Hebreos enseña, que la fe es
la certeza de lo esperado y la convicción de lo que no vemos (Hebreos 11:1)
y la esperanza es explicada como esa disposición, que tenemos para
creer que es posible el cumplimiento de las promesas de Dios.

HEBREOS 10:23

ESPERANZA
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UNA ESPERANZA 
TAN FUERTE COMO 

EL ACERO

Así como el hierro se funde con el carbono para crear el tenaz

acero, del mismo modo, esa fe que tenemos se une con la esperanza,
para hacer que las promesas de Dios se vuelvan una realidad indetenible
en nuestras vidas.

Podemos encontrar en Hebreos 10:23 tres prácticas, que debemos hacer
para lograr la fusión perfecta entre fe y esperanza.

1. Mantengámonos firmes: Es decir; sin titubear, sin flaquear ante

pruebas y tentaciones, poder hacerlo describe el carácter que
tenemos como creyentes. Entienda, no es que no pueda sentir en
algún momento un poco de miedo o preocupación, sino que para
cada adversidad tengamos una respuesta inmediata en la palabra
de Dios para enfrentarlas, aun cuando todo esté de cabeza, que
nada nos separe de seguir confiando en el Señor.
.

HEBREOS 10:23

Ahora bien, imagine un momento lo que se puede lograr al unir la fe con la
esperanza, nada menos que algo poderoso es lo que se puede esperar de esa
aleación.

ESPERANZA
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UNA ESPERANZA 
TAN FUERTE COMO 

EL ACERO

.

2. Sólidos en la esperanza que profesamos: La palabra griega para

profesar también se traduce como confesar. La esperanza se hace
tan resistente como el acero cuando podemos sumarle fe, pero
cuando insistimos en proclamar las promesas de Dios contenidas
en su palabra. De la abundancia del corazón habla la boca dice
Lucas 6:45. Si la boca y el corazón se encuentran conectados,
entonces tenemos una razón para recitar a cada momento textos
de la biblia y alabar siempre al Dios en el que creemos (Salmos
34:1).

3. Confiar que Dios siempre cumple sus promesas: Es realmente un

reto creer en las promesas de Dios cuando todo se ve perdido. Pero
a nuestra esperanza el reto no le toca a solas; nuestro Señor tiene
un atributo que lo hace ser Dios, “la fidelidad” y sus promesas son
en Él sí y amén (2 Corintios 1:20).

El Señor en su voluntad espera que podamos mostrar la firmeza
del acero, al proclamar esa esperanza que profesamos. Además, su
propósito es que conozcamos cada promesa de su santa palabra, y que
constantemente podamos declarar su verdad ante cualquier reto.

Finalmente, el regalo de Dios es que conozcamos que nuestra esperanza
siempre cuenta con la fidelidad de Dios, y por ello podemos creer que
sus promesas no dejarán de cumplirse.

HEBREOS 10:23

ESPERANZA
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UNA ESPERANZA 
TAN FUERTE COMO 

EL ACERO

.

En resumen, los planes del Señor es que nuestra confianza crezca todos los

días y nuestra esperanza termine siendo indoblegable.

HEBREOS 10:23

Hoy puedes alabar a Dios con el cántico: “Mi 
esperanza está en Dios”.

Iglesia Cuadrangular En Cabudare Estado Lara, Venezuela.
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UN BUEN FUTURO

“Hay esperanza para tu futuro- dice el Señor”. Jeremías 31: 17 NTV

Hay momentos en la vida en el que las crisis nos impiden pensar

con fe sobre lo que ha de venir, y es en ese preciso momento cuando el
futuro se torna incierto.

La revista latinoamericana de psicología tiene un artículo, que
señala la importancia de la esperanza como parte de la salud mental. En
resumen, este artículo describe la esperanza como el componente que
posee un individuo, que tiene fe y percibe el futuro con expectativas.

Este ingrediente de la esperanza tan importante, para la buena salud
mental se refleja en la frase escrita por Ana Frank en su diario: “donde
hay esperanza, hay vida. Nos llena de coraje fresco y nos hace fuertes
otra vez”

.
Por lo tanto, como hijos de Dios debemos mantener firme nuestra
esperanza, porque ella es el ancla de nuestra alma (Hebreos 6:19).

Ahora bien, la esperanza es la expectativa segura del futuro y de las
bendiciones, que Dios ha preparado para sus hijos, las cuales se
fundamentan en el carácter fiel de Dios y su palabra. Por esta razón, la
esperanza del cristiano no terminará en vergüenza, porque Dios nunca
falla y todo lo que promete lo cumple (Números 23:19).

La esperanza es un don de Dios, que nos da la fuerza y el coraje
para continuar mirando hacia el futuro con ánimo. Ella no es un escape
de la realidad, sino una virtud que nos hace tener confianza en el Señor y
en su palabra, porque solo Él es la fuente de toda esperanza (Salmo 62: 5).
.

JEREMÍAS 31:17 NTV

ESPERANZA
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UN BUEN FUTURO

En una oportunidad, leía una historia en Enfrentando sin temor el

Futuro, la cual relataba lo siguiente:

La gran esperanza que mantiene nuestra fe como cristianos es la de que nuestro
padre celestial está listo para rescatarnos. Podemos confiar en Dios, aun en
medio de cualquier crisis, ya que el Señor ha preparado para sus hijos un futuro
glorioso, Él tiene planes de bien y no de mal, que nos darán un futuro y una
esperanza (Jeremías 29:11).

.
.

JEREMÍAS 31:17 NTV

“Un hermoso día de verano, un padre y su hija de nueve años se encontraban
nadando en el océano. Habían estado jugando con las olas por algún tiempo,
cuando de pronto la marea se replegó con gran fuerza arrastrando a la niña a
una gran distancia. El padre no podía alcanzarla. La niña necesitaba ayuda
para poder regresar a la orilla. Afortunadamente, en vez de llenarse de pánico,
el padre le gritó: “flota y nada suavemente; no tengas miedo. Pronto llegaré a
ayudarte”. Entonces se apresuró a buscar un bote. Cuando el padre regresó al
lugar con un bote salvavidas y algunos hombres de la brigada de rescate, la
niña ya no estaba allí. Había sido barrida mar adentro. Pero cuando
finalmente llegaron hasta ella, la niña flotaba tranquilamente como su padre
le había indicado. Más tarde, cuando se le preguntó cómo hizo para mantener
la calma, tan sola y tan lejos en medio del océano, la niña contestó:
“solamente hice lo que mi padre me dijo que hiciera. Sabía que iba a volver y
no tuve miedo. La esperanza de esta valiente niña la mantuvo viva y le
permitió sobrevivir y ser rescatada”.

ESPERANZA
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UN BUEN FUTURO

El capítulo 31 del libro de Jeremías es un pasaje de esperanza, para

un pueblo que había tenido que enfrentar muchas crisis, y esto había
causado en ellos una actitud de desesperanza y pocas expectativas hacia
el futuro. Sin embargo, Dios le envía un mensaje a través de Jeremías; es
decir, da promesas de bendición para su futuro, manifestando que les va
a ir bien en los próximos días.

Aproximadamente en 15 oportunidades de este capítulo se dice
que Dios hará algo; se repite enfatizando lo especial y hermoso que Dios
tiene planeado para su pueblo y aunque ellos por la desilusión se sentían
sin razón para seguir adelante, Dios les da una palabra que contiene la
promesa de un buen futuro. De esta manera, afirma su fe y les inspira a
continuar hasta verlas cumplidas por encima de cualquier circunstancia
presente.

De las promesas para un buen futuro que les da el Señor a su
pueblo, se destacan las siguientes:

1. Restauración (Jeremías 31: 4-8): esta palabra significa reparar algo
y devolverlo a su estado inicial. El Señor les devolverá lo que se
había perdido, recompensando de esta manera los sacrificios y los
honrará. Esta es de las primeras y más hermosas promesas de Dios
para el futuro de su pueblo. El Señor va a reponer todo lo que se
perdió o quebró. (Jeremías 33:7).

2. Alegría en vez de llanto (Jeremías 31: 13): el pasado y presente del

pueblo de Dios había estado marcado por el dolor y la tristeza, pero
el Señor les da una esperanza futura llena de alegría y gozo.
Aunque habían tenido que pasar por el llanto, su futuro estaría
lleno de gozo y júbilo (Salmo 30:11).

.

JEREMÍAS 31:17 NTV

ESPERANZA
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3. Abundancia de los bienes de Dios (Jeremías 31: 14): Dios es

ilimitado, Él llena hasta rebosar (Salmo 23:5) y en esta oportunidad
afirma su carácter dador al prometer abundancia de sus bienes a
su pueblo, les dice pueden confiar que no tendrán necesidad de
ningún bien, porque yo les voy a satisfacer de todo lo que soy.

En este mundo lleno de inseguridades e incertidumbres, los hijos
de Dios encuentran en Él una esperanza segura acerca de su futuro.
Aunque el presente está lleno de dificultades, Él abrirá caminos en el
desierto para su pueblo, que los conectará de manera milagrosa con
su destino. Hay una seguridad, y es que Él tiene control de todo y lo
que ha prometido ha de cumplirse.

Por eso, aguarde su esperanza en el Señor y en sus promesas,
porque cuenta con futuro seguro y su esperanza no será frustrada
(proverbios 23:18).

JEREMÍAS 31:17 NTV

Haga una declaración de fe y esperanza a través del 
canto Yo sé que viviré de Thalles Roberto.

Iglesia Cuadrangular Maracay IV Estado Aragua, Venezuela.
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